
私たちが学校で学んだことを生かし、地域の方のためにボランティア活動も頑張っています！

表紙は安城高等学校の生徒さんです。詳細は裏表紙をご覧ください。

主な内容

学校給食レシピコンテスト
 市長賞受賞

牛乳・乳製品利用料理コンクール愛知大会
優秀賞・優良賞受賞

高校生デザイン画コンテスト
奨励賞受賞

優良賞

優良賞

優秀賞

市長賞

奨励賞

 2頁 議案質疑・委員会審査
 4頁 議案などの審議結果

 5頁 一般質問のあらまし
12頁 全議員研修会等



　11月30日から12月20日までの21日間の会期で開かれました。一般質問には13人の議員が質
問し、子育て支援や教育、まちづくりなどについて議論しました。また、条例改正、補正予算な
どを審議しました。ここでは、議案の主な質問などを掲載します。

14億9000万円余 増額の補正予算をはじめ、14億9000万円余 増額の補正予算をはじめ、
36案件を議決36案件を議決

12月

定例会

児童デイサービス事業を利用する場合、
利用者世帯の負担額は。Q 3歳から5歳児クラスが無料で、それ

以外の負担額は費用の1割となる。た
だし所得に応じて負担の上限が決められてい
る。市民税非課税世帯等は無料。市民税所得
割28万円未満世帯では月当たり上限4600
円となり、28万円以上世帯では月当たり上
限3万7200円となる。

A

現在の空家等対策計画は令和5年度で終
了することになっている。今回の空き家

の実態調査をこれから策定する次期空家等対策
計画にどのように反映させていくのか。

Q 今回の実態調査の結果と、平成28年
度の実態調査の結果も含め分析を行い、

さらに空き家所有者へのアンケート結果を集
計してまとめる。これらの分析結果から、課
題解決に向けた対策を次期空家等対策計画へ
盛り込む考え。

A

児童デイサービス事業とは？
予算金額：1億1000万円

一般
会計

補
予
正
算

今後の空き家対策は？ ー空家等対策計画策定事業ー
500万円（令和5年度までの債務負担行為限度額）

一般
会計

補
予
正
算

児童デイサービス
事業で実施してい

る内容と今回の増額補正
の理由は。

Q 身体や知的などに障害がある子どもが
通う事業所に対して、サービスに要し

た費用を支払う事業。主に、未就学児童が通
う児童発達支援と就学後に通う放課後等デイ
サービスがある。今回の増額補正理由は、事
業所利用件数が想定以上に増加したため。

A

今年度、空き家の実態を把握するため、
現地調査を実施していると聞いているが、

現時点での調査結果は。
Q 町内会より報告があった空き家379

件と、水道使用量が1立方メートル未
満の住宅173件について委託業者による現
地調査を実施した。現地調査では既に取り壊
されている空き家もあり、現在は、業者が集
計及び危険度のランク付け等を行っている。

A
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奨学金支給月数の上限を設定議案
84号

奨学金支給の期間を48
月と規定する理由は。Q 現行の条例では、修業年限の定めのない

定時制及び通信制の学校は想定されてい
ない。数単位の取得でも、成績要件を満たせば
5年、6年と奨学金を受給することが可能とな
るため、全日制など学年制の生徒との公平性を
勘案し、支給期間の上限を48月と定めた。

A

条
改
例
正

この48月の設定に問題はないか。Q 安城市からの生徒が多い通信制の学校へ
の聞き取りで、約9割弱が4年以内で卒

業していることを確認しており、無理な設定で
はない。

A

奨
学
金

委員会・部会などの主な活動状況

11月
22日

議会運営委員会
総務企画部会

25日 全員協議会
30日 議会運営委員会

※�調査研究が終了したため、議
長に最終報告を行い活動を終
了しました。

行政調査を行いました（9月・10月）行政調査を行いました（9月・10月）報告報告

※�紙面の都合により調査先のみを掲載しています。
調査内容はウェブサイトでご覧ください。

行政調査行政調査

議会運営委員会
◆岩手県奥州市�「オンライン会議について」
◆千葉県柏市�「オンライン会議について」

戦略的モビリティマネジメント特別委員会
◆�群馬県邑楽郡明和町�「明和町のデマンド交通について」
◆�茨城県高萩市�「高萩市の公共交通について」
◆�千葉県富里市�「さとバスの運行終了と新デマンド交通に
ついて」未来型施設整備研究特別委員会

◆神奈川県茅ヶ崎市�「公民連携の取組について」
◆ゼビオアリーナ仙台�「アリーナの整備について」
◆茨城県日立市�「庁舎の建設について」

個人情報の定義の変更による影響議案
83号

来年度から適用となる個人情報保護法で
は、現行の条例と比べ「個人情報」の範囲

が縮小されるが、個人の権利利益保護の程度が
弱まらないか。また、情報の利活用の促進を図
るため、行政から民間への個人情報の提供のハ
ードルが下がるのか。

Q 法律には、個人に関する情報の適切な管
理・利用・提供に必要な規定があるため、

必ずしも個人の権利利益保護の程度が弱まるも
のではないと考えている。なお、個人情報の提
供については、これまでと同程度の制限を受け
るものと考えている。

A

条
制
例
定

12月

7日
議会運営委員会
未来型施設整備研究特別委員会※

9日
市民文教常任委員会
戦略的モビリティマネジメント　
特別委員会※

12日 産業建設常任委員会・部会

13日 健康福祉常任委員会
14日 総務企画常任委員会
15日 議会運営委員会
16日 産業建設部会
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会派別賛否（○賛成、×反対）

安
城
創
生
会

公
明
党

み
ら
い
の
風

新
社
会

共
産
党

新
自
民
の
会

永
田
敦
史12月定例会に提出された案件 結果

市
長
提
出
議
案

第64号　�情報公開条例及び市民参加条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第65号　�情報公開・個人情報保護審査会条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 × × 〇 〇
第66号　�一般職の任期付職員の採用に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第67号　�市職員の降給に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第68号　�市職員の公益的法人等への派遣等に関する条例の一部を改正する条例の制

定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

第69号　�市職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第70号　�市職員の懲戒の手続及び効果に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第71号　�市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第72号　�市職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第73号　�人事行政の運営等の状況の公表に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第74号　�市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例

の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

第75号　�パートタイム会計年度任用職員の報酬等及び費用弁償に関する条例の一部
を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

第76号　��特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する
条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇

第77号　�市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第78号　��フルタイム会計年度任用職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の

制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

第79号　�市職員退職手当支給条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第80号　�市税条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第81号　�企業職員の給与の種類及び基準に関する条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第82号　�市職員の再任用に関する条例を廃止する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第83号　�個人情報の保護に関する法律施行条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 × × 〇 〇
第84号　�奨学金支給条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第85号　�手数料条例の一部を改正する条例の制定 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第86号　�令和4年度一般会計補正予算（第6号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第87号　�令和4年度有料駐車場事業特別会計補正予算（第1号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第88号　�令和4年度水道事業会計補正予算（第3号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第89号　�令和4年度一般会計補正予算（第7号） 原案可決 〇 〇 〇 × × 〇 〇
第90号　�指定管理者の指定（安城市民交流センター） 原案可決 〇 〇 〇 〇 × 〇 〇
第91号　�指定管理者の指定（安城市民会館） 原案可決 〇 〇 〇 × × 〇 〇
第92号　�令和4年度一般会計補正予算（第8号） 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

請願 第2号　�保育所の職員配置基準の改善を求める意見書の提出に関する請願 採択 〇 × 〇 〇 〇 〇 〇

陳情 第2号　�マスクの着用に関する正しい情報とマスク着用の有無による差別や偏見が
起きないよう積極的な周知や啓発を求める陳情 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

諮問 第2号　�人権擁護委員の推薦 異議ない旨答申 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
議員
提出
議案

第5号　�保育所の職員配置基準及び処遇の改善を求める意見書 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
第6号　�学校給食への更なる支援に関する意見書 原案可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

安城創生会�18人　 公明党�3人　 みらいの風�3人　 新社会�1人　 共産党�1人　 新自民の会1人　 永田敦史１人

議案名と会派名は、一部省略して記載しています。
� 公明党➡公明党安城市議団
� 共産党➡日本共産党安城市議員団

個人別審議結果
はこちら

12月定例会　議案などの審議結果

※請願・陳情については、採択したもののみを掲載しています。
※会派は、１２月定例会当時のものです。
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保育園・認定こども園の延長保育の　
利用状況について

問　共働き世帯が増える中、延長保育はどのよ
うに利用され、5年間の利用状況はどう変化し
てきたか。延長保育実施済38園と、未実施7
園では、平均入園率はどのような違いがあるか。
答　延長保育は、勤務場所が遠方で通勤に時間
がかかる、勤務形態が特定の曜日や朝夕に片寄
るなどの事情で利用されている。延長保育の利
用は、この5年間、朝・夕方のいずれの時間帯
においても、人数・割合いずれも増加している。
平均入園率は、延長保育実施済86.3％、未実
施73.2％で、約13ポイントの開きが生じてい
る。

延長保育拡充の今後の方向性について

問　本市では、延長保育の未実施は7園あるが、
近隣他市ではどうか。本市においては、今後の
方向性をどのように考えているか。
答　刈谷市、知立市、碧南市では、全ての園で
実施済みである。本市では延長保育を希望する
園児の受け入れはできており、充足されている
と考えるが、
利用者数は増
加傾向にあり、
必要に応じて
「保育園等運
営方針」を見
直していきた
い。

保育時間 延長保育
親の就労時間 子どもの保育時間

月120時間以上 ➡ 11時間以内 11時間

月120時間未満 ➡ ８時間以内 ８時間

保育時間と延長保育の関係

月120時間

　一般質問では、市政全般にわたって
事業の執行状況や将来に対する方針等、
皆さんの生活にかかわる大切な内容に
ついて市長に質問を行います。
　今定例会では13人の議員が質問を
しました。議員1人あたりの持ち時間
は質問と答弁を合わせて1時間以内で
す。ここでは、内容を要約して掲載し
ています。未掲載の質問などは、映像
配信や会議録（２月下旬掲載予定）でご
覧いただけます。議員ごとに掲載の
映像配信QRを読み取っていただくと、
一般質問の冒頭から映像がご覧になれ
ます。
　代表・一般質問や閉会日にはライブ
中継を実施しています。次回の日程に
ついては裏表紙をご覧ください。
※各議員の顔写真は、市議会ウェブサ
イトに掲載しているものです。議場で
はマスク着用で質問しました。

議
員
が
聞
い
た
！

今
と

こ
れ
か
ら
一 般 質 問

検索安城市議会

QRを読み取ってご覧く
ださい。
※パケット・通信料がか
かります。【映像配信】 【会議録】

石
いし

川
かわ

�博
ひろ

雄
お

議員

安城創生会
録画配信中

※会派名などは、12月定例会当時のものです。
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一 般 質 問

地域公共交通について

問　高齢者などの移動確保のために、AIを活
用した配車システムによるデマンド交通などの
先進的な取り組みを行うには、地域の皆さんと
これからの交通を考え、行政と地域、交通事業
者の三位一体による地域の協議会の発足が重要。
そのためには、行政が支援しないと、協議会の
発足は難しいと考えるが、市の考えは。
答　まずは、市から町内会などの地元組織に対
し、あんくるバスの利用状況のデータを提供し
ながら、地域における公共交通の現状と課題を
認識していただき、必要に応じ、対策案の検討
や、先進事例などの情報を提供する場として、
勉強会を開催したいと考えている。

帯状疱疹予防について

問　帯状疱疹予防ワクチン費用の助成について
市の考えを伺う。
答　帯状疱疹の罹患者が増加傾向にあると想定
される中、本市とし
ては、今後も引き続
き国の動向を注視し
つつ、先進自治体の
状況なども参考に、
帯状疱疹ワクチンの
予防接種費用の助成
について、検討して
いく。

安心して子育てできる取り組み

問　育休退園しなくてすむための課題と今後の
進め方は。
答　仕事復帰など
に伴う年度途中の
新規入園が多く、
育休退園していた
だいてもなお新規の受入れが厳しい状況である。
育休退園していただく人数に加え、入園待機の
人数分の受け皿を新たに確保することが必要。
　今後の少子化の進行や保育需要の見極めと保
育士の確保に努めて、育休退園していただかな
くても待機児童が発生することなく、新規の受
入れに支障がないと判断できた時点で見直しを
行う。

安心して働くことができる取り組み

問　長期連休中の児童クラブの利用時にお弁当
持参がとても負担。お弁当サービスの本市への
導入は。
答　本市への導入は、小学生向けの弁当を提供
可能な業者の確保、代金の決済方法など、多く
の課題があるが、保護者の負担軽減のみならず、
市内の飲食店の応援につながることも鑑みて、
今後、一部の児童クラブで試行して、保護者や
事業者の意見を参考に問題点等を検証したうえ
で、実施の可否について判断する。

今
いま

原
はら

�康
やす

徳
のり

議員

公明党
安城市議団

録画配信中

稲
いな

垣
がき

�退
たい

三
ぞう

議員

みらいの風
録画配信中
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高齢者向けのeスポーツ活用

問　高齢者向けのeスポーツ活用についてどの
ようなことを考えているか。
答　日々の生活に取り入れ、練習し、競い合う
ことで、個々の生きがいや社会との繋がりが創
出されることにより、ひいては介護予防やフレ
イル予防につながることを期待する。高齢者の
介護予防等を目的としたeスポーツ活用は十分
な可能性を秘めており、利用者の裾野を広げる
価値ある取り組みと考える。

コロナワクチン後遺症に医療費補助

問　ワクチン接種後に多種多様な副反応や後遺
症が報告されている。市民が医療機関にかかれ
ば自費となる。何らかの医療費補助制度が必要
と考えるが、市の見解は。
答　病気や障害が予防接種と因果関係がある旨
を厚生労働大臣が認定した場合、市が健康被害
に対する医療費や障害年金等の給付を行う。愛
知県では見舞い金を支給している。市単独の医
療費補助制度は現在のところ考えていない。

白
しら

山
やま

�松
まつ

美
み

議員

新自民の会
録画配信中

安城市が所有する土地の公平・公正、
適正な管理を

問　町内会への貸付けにおいて、有償貸付と無
償貸付が混在する状況が明らかになったが、こ
の状況は明らかに公平・公正性、適正さを欠く。
適正な管理となり、なおかつ町内会の負担軽減
と支援につながるよう是正が必要では。
答　提案いただいた、有償貸付とはするがその
負担分について補助金を交付し町内会の実質的
負担をなくする方法の他、条例で無償貸付とす
ることも可能であり、町内会の負担軽減にもな
ることから調査研究し整理する。
問　地方自治法違反と思われる貸付けに対する
市の認識は。また、ある法人に対して、長期間
にわたり減額貸付しているが不適切な貸付け
ではないか。なぜ、9月議会からの指摘も含め、
こんなにも多くの不適切な貸付けが常態化して
きたのか。チェック体制の問題や必要な改善は。
答　公共の用として利用されていない土地を、
法律で規定する議会の議決を経ずに無償貸付と
したことは、地方自治法違反であり、深く反省
するとともにお詫び申し上げる。ある法人への
貸付けも公平性の観点から、不適切な貸付けで
あり見直すべきと考えている。公平・公正かつ
透明性を持って、適切に管理するべきであり、
それができておらず反省している。財産管理に
対する体制や職員の認識が不十分であった。市
が所有する財産は、市民の貴重な財産であるこ
とを認識し、ご指摘を真摯に受け止め、今回の
問題を、庁内全体の課題として取り組んでいく。

永
なが

田
た

�敦
あつ

史
し

議員

永田敦史
録画配信中

eスポーツ体験の様子eスポーツ体験の様子
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一 般 質 問

住みよさランキングについて

問　全国812市区のうち、安城市はここ３年
で「70位→97位→139位」と極端に順位が下
がっているが、その主な原因をどのように分析
しているか。
答　指標は安心度、利便度、快適度、富裕度の
４項目で構成されており、安城市は快適度が下
降している。快適度が下降した要因は、転出入
人口比率が減少したことが影響したと考えられ
る。

「英検３級以上」の中学３年生の割合に
ついて

問　政府目標の50％に対し、愛知県は下位の
32％であった。安城市の中学3年生の「英検３
級以上」の割合は何％であるか。
答　英検３級以上を取得している中学３年生徒
の割合は約13.5％、英語担当教員が英検３級
以上の英語力を有すると判断した生徒の割合は
約11.5％であったため、これらを合わせると、
全体の約25％となる。

第2次安城市スポーツ振興計画に　　
ついて

問　東京2020オリンピックで競技種目となっ
た3x3バスケットボールのコート、スケート
ボード場の新設についての考えは。
答　総合運動公園の相撲場跡地に、試合ができ
る3x3バスケットボールコートを１面新設する。
コートは、四方をフェンスで囲み、床面は全天
候型舗装とする。併せて、コートを囲む形で、
バスケットゴールを３基新設する。スケートボ
ード場の整備については、様々な課題について、
引き続き研究し、検討を重ねていく。

災害発生直後の情報の収集及び配信に
ついて

問　新たな防災行政システムを導入する予定だ
が、具体的な機能は。
答　次の3点。①災害
時の被災状況が不透明
な中で、写真投稿及び
現場位置情報機能によ
り、迅速かつ効果的に
被災情報が入手できる
機能。②市が発信する
情報伝達をより確実に
するために一元化する
機能。③本市の外国人
の増加に伴い、利用者
の言語に対応した多言
語機能。

大
おお

屋
や

�明
あき

仁
ひと

議員

安城創生会
録画配信中

碧南スケートボードパーク（参考）碧南スケートボードパーク（参考）

防災行政システム防災行政システム
画面の一例画面の一例

神
かみ

谷
や

�清
きよ

隆
たか

議員

安城創生会
録画配信中
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明日の安城市について

問　令和4年6月議会で「副市長2人制」を確認
した。答弁は「適切な人材がいれば、2人体制
が理想であるが、相手の都合でお願いするには
至っていない。そのようなわけで2人目の副市
長は長期的展望に立ち、その時期を見極めなが
らお願いしていきたい」と、言われてから、半
年が経過し、「民間企業の大型投資」は明確に動
き出した。「拙速は巧遅に勝る」という。20万
都市になろうとしている安城市は、副市長2人
を任命することは必然だと思うのだが、その見
解を伺う。
答　2人体制にしたいという希望は持っていた。
いろいろな人に水面下で打診をしてきたが、色
よい返事をもらえなかった。国、県、民間で立
派な仕事を成し遂げた人は、所属する組織が手
放さない傾向があることと、私自身の、最善へ
のこだわりが強過ぎ、今日に至ってしまった。
今後は、新たな時代に向けた様々な動き、未来
への課題に対応できる人材を求めていきたい。

問　企画部門の名称は、「企画課」あるいは「企画
政策課」でいい。「健幸=SDGs課」という市民に
も、対外的にもよく分からない課の名前にしが
みついているセンスがわからない。いい加減に
こういう理解しにくい課名は変更しないか。
答　「健幸=SDGs課」という課名については、
第8次総合計画が令和5年度をもって終了する
ことから、この名称にこだわることなく、変更
について適切に判断していく。

パートナーシップ制度の導入を

問　同性同士の結婚を自治体として認めるパー
トナーシップ制度等を、県内13市1町が導入
している（2022年11月時点）。制度導入の考
えは。
答　性的マイノリティーの認知度は高く、制度
の導入が支援の一つであると認識している。引
き続き多様な性に関する理解促進に努めるとと
もに、国の法制度の動向や他の自治体の状況な
どを注視し、制度導入に関して検討していく。

デンパークの「フローラルブリッジ  
（歩道橋）」にエレベーターの設置を

問　第4駐車場に駐車すると、正面ゲートへは
フローラルブリッジを渡らなければならないが、
エレベーターが設置されていない。エレベータ
ー設置の考えは。
答　現時点では、エレベーターの設置計画はな
いが、子ども連れの方をはじめ、来園者がフロ
ーラルブリッジを渡る際の安全性や利便性を高
めることは、デンパークの来園者満足度の向上
の観点からも大変重要と考える。今後、デンパ
ーク内施設のリニューアルの検討に併せて調査
研究していく。

森
もり

下
した

�祥
さち

子
こ

議員

日本共産党
安城市議員団

録画配信中
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安城創生会
録画配信中

フローラルブリッジフローラルブリッジ
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一 般 質 問

選ばれる安城市、勝ち抜くまちづくり
について

問　今後のeスポーツへの取り組みで、民間事
業者との連携を継続・強化する考えは。
答　石川議員の言われるとおり、民間事業者と
の連携を一層強化し、eスポーツ等デジタルコ
ンテンツの活用を推進していく。
問　プログラミング知識のない人でも、簡単に
システム開発ができるノーコードツールを活用
できる人材育成や、取り組みをどう進めるか。
答　すべての職員が、行政のデジタル化を進め
るデジタルトランスフォーメーション（DX）の
意識を持ち、理解を深めることが重要であるた
め、DXに関する職員研修を随時、実施してい
る。ノーコードツールは、事務の効率化や市民
サービスの向上などが期待できるので、今後は、
ノーコードツールの新規導入や対象業務の拡大
について、業務に応じた効果的な活用に努める。
問　街路樹の維持管理をどう進めていくか。
答　交通に支障のある街路樹については、樹木
を撤去し防護柵を設置する工事を実施していく。
問　安城市でのPark-PFI制度の導入は。
答　サウンディング型市場調査を実施するなど、
Park-PFⅠ制度導入の可能性を調査研究していく。
問　令和2年度に創設された「歩行者利便増進
道路制度（通称ほこみち制度）」を安城市内で導
入するなら、三河安城駅周辺に可能性があると
感じているが、期待される効果は。
答　三河安城駅周辺において、多目的交流拠点
ことアリーナと連携して本制度の導入の可能性
について検討することは、まちの魅力向上を図
るうえで重要と考えている。

安城市の地域のつながりについて

問　世界情勢による物価高騰が続いている。来
年度も安城プレミアム商品券を発行すれば家計
をひっ迫している世帯や価格転嫁しにくい個店
等への支援になるが、市の考えは。
答　状況に鑑み、プレミアム商品券の実績や課
題を踏まえ、来年度、市民生活や事業経営の支
援につながる新たな施策を実施することを検討
している。
問　来年度の安城プレミアム商品券はPayPay
などのコード決済サービス等を取り入れるのか。
答　コード決済を活用したキャッシュレスポイ
ント還元事業は、商品券を持ち歩く必要がなく、
事業者には換金の手間がないなどのメリットが
あり、事務費が大きく削減できる。来年度はポ
イント還元方式の方向で検討したい。
問　コミュニティスクールや地域学校協働活動
は、地域と学校がお互いに連携・協働して行な
う活動。その活動の本市の現状について伺う。
また、地域学校協働活動の一つとして部活動の
地域移行を進めてはどうか。
答　近隣市の
先進的な取り
組みの視察や
研修会等で勉
強している。
地域学校協働
活動が実現す
ると、部活動
の地域移行に
おいて各中学校区で人材を確保してチームを立
ち上げたり、指導者を派遣したりすることは可
能である。

◆その他の質問…
アンフォーレからのまちなか連携、JR安城駅
南側の滞留空間、プラスチック一括回収につい
て、ペットボトルの回収について
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議員

安城創生会
録画配信中
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安城創生会
録画配信中

三河安城駅三河安城駅
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これからの学校教育について

問　安城市の小中学生のスマートフォン所持率
は。利用指導はしているか。いじめ件数や内容
は把握しているか。
答　小学生男子29％、女子42％、中学生男子
67％、女子77％。各教科や総合的な学習の時
間に、インターネットの活用方法や個人情報に
関わる危険性などを指導している。いじめ認知
件数1010件のうち38件で主にSNS上の悪口
や仲間外れ等がある。
問　iPadを導入して、学校ではどのように使
用しているか。YouTubeやゲームもできるが、
問題点や有害サイトの注意喚起は。生徒からの
相談や不登校の相談に使っているか。
答　調べ学習を目的としたインターネット利用
や自分の考えをまとめ友人に伝えるプレゼンテ
ーション機能の利用、理科の実験や観察の写真
撮影など。児童生徒の連絡帳や保護者からの欠
席連絡等にも
活用している。
アクセス、タ
ブレット端末
の使用可能時
間を制限し、
注意喚起もし
ている。相談
メール機能は、今後研究をする。
問　学校の性教育において、令和5年度からの
「生命（いのち）の安全教育」の準備状況は。助産
師など専門職を取り入れる考えは。
答　教員向け研修動画や児童生徒向け動画教材
を周知した。専門職活用は効果があると考える。
問　安城市において平和教育はどのようにされ
ているか。安城の戦跡などを見学しているか。
答　児童生徒が平和や戦争を自分事としてとら
えることができる授業づくりに努めている。明
治航空基地燃

ねん
弾
だん
庫
こ
跡などがあるが、見学はして

いない。

正規職員として復職できる制度の検討
について

問　介護等の理由で退職した正規職員の復職制
度を実施している市町村はあるか。
答　愛知県にはない。全国的には美濃加茂市な
ど6市が実施中とホームページで確認できる。
問　本市として本制度の
採用に向けた考え方は。
答　今後の定年延長制度
や職員の新規採用計画と
の調整、DXの進展や急
激に変化する社会情勢な
ども踏まえ次年度に制度
設計を行い、令和6年度
の実施を目指す。

7月27日大雨の被害状況と企業も 
含めた災害への備えに対する支援対応
について

問　企業には自己防衛をお願いするが、そのた
めに市においても企業への支援が必要なのでは。
答　現在、「雨水貯留浸透施設設置補助事業」と
「がんばる中小企業応援事業補助金」がある。今
後は、被害を受けた事業者のヒアリングや他市
の支援事例を参考にして、浸水対策支援を検討
する。
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安城創生会
録画配信中
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学校でのiPad利用学校でのiPad利用
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Q. 表紙の写真では、どんなボランティア活動を
したの？

A. 鷹羽さん：�あんステップ♬まつりのお手伝い
をしました（表紙：右下）。
石川さん：�ローゼルを使ったふりかけを販売
しました（表紙：中央下）。
山口さん・齊藤さん：�余り布等でかわいい
小物を作って販売しました（表紙：左下）。

Q. レシピコンテストでは、どんなレシピを考えたの？（表紙：右上）
A. 天野さん：�ドライカレーで、隠し味にイチジクジャムが入っています。
Q. どんなイメージでこのデザイン画を考えたの？（表紙：中央右）
A. 坂本さん：�海をイメージして、無限の可能性を表現しています。

Q. 料理コンクールでは、何を作ったの？（表紙：左上）
A. 志賀さん：�ミルクたっぷりもちもちポタージュで、白玉を入れました。
木村さん：�カフェラテムースです。何回も作り直して改良をしました。
伊藤さん：�甘さ控え目の、チーズフレンチトーストを作りました。

検索安城市議会

あんじょう市議会だよりは、古紙を
70％使用した再生紙と大豆油インキ
を使用しています

発行者：安城市議会　編集者：市議会だより編集委員会
問合せ：安城市議会事務局　〒446–8501�安城市桜町18–23
Tel.0566–71–2252／ Fax.0566–77–8200／ E-mail：giji@city.anjo.lg.jp

　今号から高校生とのコラボ企画３巡目がスタート！市議会だより編集委員が、表紙作品に携わった
安城高校生活文化科の生徒さん９名にインタビューしました。特色ある活動についての
お話を伺いました。（11月1日訪問）

〜安城高等学校〜

志賀さん志賀さん

木村さん木村さん

坂本さん坂本さん天野さん天野さん

沓名沓名
委員長委員長

森下委員森下委員

・開始時刻はいずれも午前10時(予定)からです。
・請願、陳情の提出締切りは2月20日（月）です。

3月�1日（水）�開会・市長施政方針
� 2日（木）�代表質問
� 6日（月）�一般質問
� 8日（水）�一般質問
� 10日（金）�議案質疑
� 13日（月）�産業建設常任委員会
� 14日（火）�市民文教常任委員会
� 15日（水）�健康福祉常任委員会
� 16日（木）�総務企画常任委員会
� 22日（水）�閉会

� 6日（月）�午前��9時
� 10日（金）�午前10時
� 20日（月）�午前10時
� 23日（木）�午前10時

放送日時が変更になる
場合があります。
地上デジタル

112チャンネルで
録画放映されます。

放映（録画）放映（録画）3月定例会の開催予定

齊藤さん齊藤さん 鷹羽さん鷹羽さん山口さん山口さん 石川さん石川さん

守口委員守口委員

▶「安城市議会の個人情報の保護に関する条例」（案）へのご意見を募集します
　個人情報保護法の改正に伴い、条例案を作成しました。皆様からのご意見を令和５年２月６日
（月）まで募集しています。詳細は、右のQRを読み取ってご覧ください。

伊藤さん伊藤さん

▶全議員研修会
　１２月２0日、多くの自治体、民間企業
で研修実績のある、高橋　慶氏を講師
にお招きし、『ハラスメント防止』をテ
ーマに研修会を開催しました。
　参加者からは、「相手がどう受け取る
か意識したい」などの意見がありまし
た。
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